



DEPÓSITO LEGAL P. M. 443 1958

Núm. 63 - Año VI - Hoja Parroquial de Montuiri - Mayo 1.958

Complemento del Sacerdote

Una vez más ha celebrado España el Día Nacional de la Acción Católica. Muchos Prelados han hecho un llamamiento oficial para la movilización de los católicos. Llamamiento que dirige la Jerarquía a "todos" los fieles para que presten su apoyo personal, moral y económico a la Iglesia en su tarea evangelizadora y santificadora. "¿Qué responderán los católicos —pregunta uno de nuestros prelados—, que pudiendo trabajar en el apostolado no trabajan y creen cumplir sus deberes rezando una oración cómoda, oyendo una misa tardía, asistiendo a algunas procesiones, dando limosna a un asilo...?"

El apostolado seglar es complemento imprescindible del sacerdotal y a todos obliga, según las propias posibilidades y aptitudes, en cualquiera de las formas y obras que la Iglesia ha creado para llegar a todos los ambientes, a todas las clases y a todos los hombres.

Es una realidad consoladora y estimulante que la Acción Católica sea en el ámbito parroquial español un auténtico y eficaz instrumento en manos del sacerdote, que ya no sabría dar un paso sin

contar con el auxilio de la Organización, en sus cuatro fundamentales agrupaciones, cuando se trata de objetivos que rebasan el ámbito estrictamente ministerial. Es hermoso y alentador comprobar por esos pueblos de Dios cómo el Párroco se siente presente y capaz de llegar a todas partes gracias a la entusiasta y muchas veces sacrificada colaboración de un puñado de fieles que se estrechan en torno a él y prolongan sus brazos hasta todos los rincones. Pero es preciso hacer que cale hondo en otros muchos cristianos la idea de que no es una sobreabundancia piadosa dedicar algo de nuestro tiempo y de nuestros recursos a auxiliar al sacerdote, a la Jerarquía, a la Iglesia, en las tareas concretas para las que nos llamen. Que a todos nos va y a todos obliga procurar, no sólo nuestro propio conocimiento del Evangelio y vivir de cara a él, sino que prevalezca en todas las estructuras del presente y del futuro del mundo y especialmente de la vida nacional.

Este sentido fundamental tiene la celebración del Día de la Acción Católica.

(De *Eclesia*)

NOTICIAS HISTORICAS

Acuerdos del Consejo Parroquial de Montuiri en el siglo XV

El día 23 de enero del año 1480, reuniendo el Consejo en la iglesia parroquial de Montuiri, al que asistieron los Jurados honores Miguel Miralles, Bartolomé Gual, Antonio Sucies y Miguel Oliver, y los Consejeros honores Pedro Reus, Pedro Ripoll, Pedro Sucies y Jaime Vanrell se determinó hacer una talla y que figuren en ella seis libras "per les crymeles les quals se son adobades en ciutat".

El día 26 de septiembre del mismo año, celebrando Consejo en el mismo lugar "fonch proposat como se son donades adobar en dies passats les crymeles per tenir los olis e son degudes sis lliures

DIGS SE LO PAGUE

PARA OBRAS

Devota persona	25'00
Devota persona	100'00
Gabriel Rqsñol	25'00

DE LA PARROQUIA

NUEVOS ROQUETES Y SOTANILLAS

En el pasado Congreso de Manacor se estrenaron 20 nuevas Sotanillas rojas de la casa Jaulent de Barcelona y 20 nuevos roquetes, cuyos encajes habian sido confeccionados, como deciamos en nuestro último número, por un grupo de Mujeres de A. C. y de señoritas de Montuiri. En el Congreso llamó la atención el conjunto de nuestra Escolania. Repetimos nuestra gratitud a las Religiosas y Mujeres que han trabajado en la confección.

NUEVOS CANDELABROS

Uno de estos días se recibieron 6 nuevos candelabros de metal dorado con que la Asociación de Madres Cristianas de Montuiri quiere obsequiar al Sagrario de Nuestra Parroquia. Contribuirán mucho al ornato de la Capilla y altar de Cristo Sacramentado que el Señor les pague su generosa delicadeza

INSTALACION ELECTRICA

Se ha instado la luz eléctrica en la Capilla y nicho del Sagrado Corazón, para poder celebrar así dignamente el mes de Junio.

INTENCIONES DEL APOSTOLADO DE LA ORACION PARA EL MES DE JUNIO

GENERAL—Que en medio de las modernas perturbaciones los hombres pongan su esperanza en el amor del Corazón de Jesús,

MISIONAL—Que la justicia y la paz reinen en las naciones árabes.

vuyt sous al mestre qui les ha adobades per qual determinaran e aconselaran que les afijen a la talla".

Domingo, día 25 de marzo del año 1481, congregados en la misma iglesia parroquial los honorables Guillermo Pigderos y Antonio Picornell, dos de los Jurados del presente año y los honores Bartolomé Mayol, Juan Miralles, Pedro Oliver y B. Ribes, la mayor parte de los Consejeros, fué propuesto por dichos Jurados "com era acostumada cossa cascun any logar un frara per predicar e confesar en lo temps de la coesma per quels demanam de consel sin logaran o no com la parroquia (la villa) stiga ab gran nessecitat que no hia dinés per pagar lo frara sin logaran. E aquí fonch replicat per lo honor en Guilem Puigderós com el e lo Rector me han perlat e lo dit Rector li havia dit quen logasen e si no tenian dinés quen penguesam dels basins e tornarlos com vindria an lestiu e aquí en continent tots concordants e ab res no discrepants amologaran, aconsalaran e determinaran que no logan frara car no saban de que lo pagaran com vindria a Pasco car dels dines del basins no consentan per via ninguna quen prengan. E aquí en continent per lo honor Antoni Picornell fonch replicat en dit consell que concordasan los qui ho porian fer e que logasan hun frara tant com es la Semana Santa e que lo pagasan del lur propi en la manera que concordarian e no res de la comunitat car la parroquia sta molt pobra e manco de dines que no saban de que paga cincuenta sous qui restan a pagar a les crymeles al argentar qui les a adobadas car jals ha tret hun monitori."

Clasificación final del Torneo Regional de Futbol 1.ª categoría

Cardesar	36
Escolar	35
Ferriolense	30
Son Servera	29
Montuiri	29
Pollensa	26
Alcudia	26
Sallista	23
Sineu	22
Artá	21
Llosetense	19
La Salle	16
Vicentinos	0

El Sr. Alcalde habla del arreglo de la carretera del cementerio

Hallándose en su fase final las obras de reforma de la vía del cementerio de esta villa, hemos interrogado a nuestro alcalde, don Juan Miralles Riera, para que nos diera su valiosa opinión.

—¿Cree, señor Alcalde, que la reforma de la vía del cementerio habrá cumplido los fines que se propuso el Ayuntamiento?

—Al acordar la Corporación municipal estas obras quiso dar solución a una necesidad sentida desde hace muchos años por el pueblo de Montuiri y, con una amplia visión de conjunto, redactó un proyecto que comprendía el ensanche de la carretera, la construcción de aceras, instalación de la luz eléctrica y asfaltado. Con la terminación del proyecto, no solamente se habrán resuelto los problemas apuntados, sino que la vía del cementerio habrá quedado embellecida como merece.

—¿Cómo ha visto el vecindario esta reforma?

—No parece sea el Alcalde quien debe contestar esta pregunta; no obstante diré que, aun antes de hallarse terminadas las obras, sólo plácemes ha reci-

bido la Corporación Municipal.

—¿Quién atiende económicamente las obras de asfaltado?

—Desde el Grupo Escolar hasta la altura del cementerio y en una anchura de seis metros se llevan a cabo en colaboración con la Jefatura de Obras Públicas de la provincia, habiendo aportado el Ayuntamiento 30.074'80 pesetas. El propio Ayuntamiento ha de asfaltar, por su cuenta, la anchura que excede de los seis metros y, además, el camino que desde la carretera conduce al cementerio.

—¿Está satisfecha la Corporación de esta reforma?

—La mayor satisfacción que experimentan los componentes de la Corporación Municipal es cuando se termina una obra o se implanta un nuevo servicio que llene una necesidad del Municipio. En esta ocasión la satisfacción es más cumplida por los muchos elogios que de las obras han hecho no tan sólo los vecinos, sino los de otros pueblos que nos han visitado.

—¿Hay en tramitación algún proyecto de reforma del cementerio?

—Sí, su prolongación. La Diputación Provincial nos ha concedido una subvención de 8.081'52 pesetas, pero como el coste de las obras será de 80.815'26 pesetas, esta subvención resulta algo exigua. Se estudiará, no obstante, la posibilidad de que sea ampliada.

—¿Quiere que hagamos constar algo más para los lectores de BONA PAU?

—Un cordial saludo de esta Alcaldía y su agradecimiento por la colaboración que ha hallado en todo momento, en cuantas obras viene realizando el Ayuntamiento.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

DEL MES DE ABRIL DE 1958

BAUTISMOS

- Día 19 — Margarita Munar Miralles, hija de D. Francisco y D.^a Catalina
Día 22 — Mateo Ginart Sampol, hijo de D. Francisco y de D.^a Isabel María
Día 26 — María Cerdá Garcías, hija de D. Miguel y de D.^a Juana Ana.
Día 26 — María Verger Noguera, hija de D. Juan y D.^a Margarita.
Día 27 — María Amparo González Villar, hija de D. José D.^a María.

MATRIMONIOS

- Día 10 — D. Miguel Cardell Mayol con D.^a Antonia Roca Vaquer.
Día 17 — D. José Vaquer Roselló con D.^a Sebastiana Más Arbona.
Día 22 — D. Gabriel Rosiñol Más con D.^a María Miralles Bibiloni.
Día 24 — D. Miguel Martorell Nicolau con D.^a María Amengual Garcías.

DEFUNCIONES

- Día 3 — Gabriel Roca Mayol, "piados" casado de 77 años
Día 4 — D.^a Antonia Cerdá Pocovi, "polla" casada 58 años

Crónica Parroquial - viene de la última página

El reverendo señor Miralles asiste en representación de la Parroquia a la bendición de frutos en el Santuario de Cura.

Por la noche las juveniles de Algaida representan en el Salón Parroquial "El Príncipe Fantasma y "S'hostal de sa Sorda".

En la vecina Parroquia de San Juan tiene lugar el día del Aspirante para toda la Diócesis. Unos cuarenta muchachos, dirigidos por el reverendo señor Vicario Ramis, asisten por Montuiri a la concentración.

Día 31. — Por la noche empieza el *Mes de María*.

25 NIÑOS Y NIÑAS CELEBRAN LA 1ª. COMUNION

Día 3. — Por la noche el señor Ecónomo pronuncia en la Parroquia una conferencia, explicando el espíritu y el sentido de las ceremonias del Triduo Sacro. — Adoración de la Vera Cruz.

Día 3, Jueves Santo. — Por la mañana se administra públicamente la comunión a un numeroso grupo de enfermos. Por la tarde, a las seis, Oficio Solemne, Homilía y lavatorio de los pies a los doce Apóstoles. Por la noche, a las nueve, vibrante sermón sobre la caridad, por el señor Ecónomo y Procesión del Santísimo Cristo de la Sangre, que recorre las calles G. Franco, Calvo Sotelo, Palma, Pozo Nuevo y García Ruiz; terminada la cual tiene lugar piadosa meditación de los sufrimientos de Cristo, continuada toda la noche por un grupo de personas y por las Religiosas.

Día 4, Viernes Santo. — A las siete de la mañana, Via Crucis y Sermón de Pasión, por el señor Ecónomo. Por la tarde, a las 6, Acción litúrgica, y por la noche se tiene el tradicional descendimiento con sermón por el reverendo señor Ecónomo y procesión por el itinerario de costumbre.

Día 5, Sábado Santo. — La Iglesia vacía está esperando la Resurrección del Señor. Por la noche, solemne Vigilia Pascual con bendición del fuego, agua bautismal y renovación de promesas del bautismo.

Día 6, Pascua de Resurrección. — Solemnísima y alegre procesión del encuentro en la calle del G. Franco y Oficio solemne, en el que el señor Ecónomo felicita a los feligreses. Por la noche completas solemnes.

Día 7, a las once. — Oficio solemne con asistencia de nuestras primeras autoridades, a intención de la familia Pascual-Cerdá, y sermón por el reverendo señor Ecónomo. Por la tarde se efectúa la bendición de las casas del pueblo. Por la noche, Exposición mayor y Completas.

Día 8, Fiesta del Puig. — Desde primeras horas se nota este año animación extraordinaria; el Puig está todo lleno de romeros, hasta de pueblos vecinos, Pina, San Juan, Porreras. Oficio solemne por los cofrades difuntos y sermón por el re-

verendo don Bartolomé Gomila, Ecónomo de Cala Ratjada.

El coro parroquial y escolanía ha intervenido con su habitual destreza en todas las funciones de esta semana. Las procesiones este año se vieron muy concurridas, y el señor Ecónomo anunció para el año próximo la formación de una cofradía de penitentes para mayor ornato de las procesiones.

Día 13. — Se efectúa la colecta por la *Iglesia Perseguida*, recaudándose 431 pesetas. Por la noche, reunión de formación para mujeres de A. C. en el Centro.

Día 20. — En el Puig celebran *retiro espiritual* las jóvenes de A. C., dirigidas por el reverendo señor Ecónomo. Por la noche, función de Tercera Dominica a intención de la familia Camps-Ferrer.

Día 21. — Empiezan los *Santos Ejercicios* los niños de la Primera Comunión, dirigidos por el reverendo don Antonio Ramis; se celebran en la Iglesia Parroquial. En el Centro esta semana dirigen unos *coloquios* sobre temas de religión, el reverendo señor Ecónomo y el reverendo señor don Antonio Ramis Vicario, asistiendo cada noche unos cuarenta hombres.

Día 27. — A las nueve, se tiene la solemnidad de la *Primera Comunión*. La Iglesia luce sus mejores galas; todo el pueblo está de fiesta mayor, la parroquia repleta de fieles. Empieza la ceremonia con la renovación de las promesas del Bautismo, Misa, sentida plática del señor Ecónomo, acercándose luego a comulgar por primera vez los niños Miguel Arbona Mayol, Bartolomé Pocoví Verger; Bartolomé García Moll, Antonio Alvarez Olmedo, Pablo Lladó Fiol, Juan Cerdá Jaume, Pedro Sampol Mas, Martín Ferrer Arbona, José Lladó Cerdá, Rafael Miralles Sastre, José A. Miralles Montserrat, Antonio Barceló Arbona, Matías Verger Sastre, Gabriel Mayol Moll, Miguel Gomila Mas, Miguel Bauzá Mayol, Catalina Lladó Cerdá, María Vich Gomila, Juana Ramonell Verger, Margarita Roca Mas, Margarita Oliver Servera, María Mayol Sastre, Apolonia Massanet Miralles, María Roca Mayol y Antonia Pocoví Mayol.